



Departamento de Comunicación y Relaciones Públicas

UAA realizará 4° Foro de Ética y Bienestar Animal







BOLETÍN 013

• Este evento contará con la participación de expertos en filosofía, bioética, psicología, derecho, entre otras disciplinas. • El 4º Foro de ética y bienestar animal es un evento completamente gratuito y abierto al público en general, que se llevará a cabo este viernes 15 de enero de las 11:00 hrs a las 13:00 hrs. por medio de la plataforma Zoom.

Este viernes 15 de enero se llevará a cabo el 4º Foro de Ética y Bienestar Animal, que organiza el departamento de Filosofía del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades (CCSyH) de la Universidad Autónoma d Aguascalientes en conjunto con Movimiento Ambiental de Aguascalientes A.C. En atención a las medidas de sana distancia, este evento completamente gratuito se celebrará en la plataforma Zoom y estará abierto al público en general.

El 4º Foro de Ética y Bienestar Animal es coordinado por el Dr. Víctor Hugo Salazar Ortiz, profesor-investigador del Departamento de Filosofía de la UAA, quien detalló que el objetivo de estos espacios de diálogo consiste en reflexionar sobre la relación, trato y cuidado que los seres humanos les dan a los animales, concretamente a las mascotas. En especial, ahondarán en las situaciones surgidas durante la pandemia por covid-19, además de resolver las inquietudes que tengan los participantes y, con ello, propiciar una discusión que permita establecer mejores condiciones para todas las formas de vida, sobre todo de las mascotas.

El Dr. Salazar Ortiz señaló que una de las principales preocupaciones de quienes tienen bajo su responsabilidad a animales domésticos se refiere a la posible transmisión del virus SARS-CoV-2, tanto de seres humanos hacia las mascotas como de ellas hacia las personas. Asimismo, existen dudas a propósito del estrés en las mascotas a causa del encierro e, incluso, algunas acciones que pudieran asociarse al temor de contagio, como limpiar con cloro las patas de perros luego de paseos breves, o bien, bañarlos con productos desinfectantes, una situación que puede provocar graves daños a su salud.

Con la intención de tener una charla multidisciplinaria, el Dr. Víctor Hugo Salazar Ortiz agregó que, además de su propia participación desde el ámbito de la filosofía en este 4º Foro, también se contará con la colaboración del Dr. Francisco Serrano, de la Universidad Autónoma de Zacatecas; la Dra. Ana Cristina Ramírez Barreto, de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo; con el punto de vista médico, la enfermera Andrea Valdéz Luna, vicepresidenta de la Academia Nacional Mexicana de Bioética Capítulo Aguascalientes; el Lic. Ricardo Cruz Haro, abogado y activista de Nuevo Laredo, Tamaulipas, quien aportará perspectivas desde el derecho, y la Dra. Ana del Refugio Cervantes Herrera, de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, quien compartirá su opinión a la luz de la psicología.







El Dr. Salazar Ortiz precisó que desde mediados del siglo pasado comenzó la reflexión sobre el círculo moral de los seres humanos y lo concerniente a tomar en cuenta el trato y la relación que tiene con los animales, ya que en ese entonces la discusión inició con la idea de que no solo las personas son dignas de merecer un trato moral, sino también los animales y, en general, la propia naturaleza.

El foro estará abierto al público en general y se impartirá de las 11:00 hrs. a las 13:00 horas el próximo viernes 15 de enero. Quienes deseen asistir deberán enviar un correo a vhsalaza@correo.uaa.mx.